



市役所2階にある消費生活センター

一般質問の登壇者

- 池田 利秋** (清風会)
消費生活相談、環境問題、水害対策
- 川邊 茂** (市政クラブ)
農業行政、教育行政
- 小倉 妙子** (公明党)
文字・活字文化振興法、財政支援、高齢社会への対応、アスベスト対策、検診事業の取り組み
- 石原 義雄** (連合クラブ)
教育行政、防犯体制の強化
- 高梨 守** (民政クラブ)
斎場
- 大橋 広志** (日本共産党議員団)
農業行政、福祉行政、教育行政、屋外広告物問題、道路占用料条例、土木行政、国保問題
- 越智 邦子** (市民ネットワーク)
人口フレームとまちづくり、清掃工場、裁判、ごみ袋とプラバシー、児童虐待、DV、介護保険、教科書採択
- 長南 博邦** (新社会党)
交番設置、指定管理者制度、市役所・教育委員会各施設のデジタル化、税制改正と市民サービス、学童保育所
- 中村 利久** (市政クラブ)
土木行政、教育行政
- 秋田 仁** (公明党)
災害対策、災害に強い「まちづくり」、保健福祉行政、農業行政
- 松本 睦男** (日本共産党議員団)
まちづくり、新定時制高校、防災対策
- 中井 洋子** (市民ネットワーク)
連続立体交差事業、七光台駅前の新しいまちの安全性、山崎吉春線開通に伴う車の流れと安全対策、若者の投票立会人
- 若林 丈人** (市政クラブ)
個人情報保護行政、道路行政、消防行政
- 千久田 祐子** (日本共産党議員団)
介護保険、障害者自立支援、斎場等

※質問順位は議会の申し合わせにより決定しております。

悪徳商法への対策

市の取り組みは

池田 利秋
議員

質問

消費生活相談には、電話でのいやがらせや勧誘、身に覚えのない架空請求など、いろいろな相談が寄せられている。誰にも相談する人がなく思い悩んで、悪徳商法に巻き込まれるケースもあり、社会的な問題となっている。そこで、市はこのような問題にどのように取り組ん

答弁

でいるのかお聞きしたい。悪徳商法への対策としては、毎月十五日に発行している市報における相談室の窓のコーナーで比較的相談が多い具体例を掲載するとともに、市役所本庁や関宿支所にある行政資料コーナーにおいて啓発用の消費者ミニ情報などのチラシを配置することなどで広く市民に注意を喚起している。また、平成十六年度には各種団体からの要望により、専門の消費生活相談員を公民館などに派遣し、具体的な悪徳商法の事例などを説明する出前講座を十団体に実施した。さらには、毎年実施している消費生活展や消費生活セミナー等での消費生活に関する講演、トラブルの相談、消費生活に関連する掲示物の展示など、市民が被害に遭わず、被害を拡大させないように努めている。



傾聴ボランティア養成講座（船橋市福祉サービス公社）

高齢化社会への対応 傾聴ボランティアの導入を

子議員 妙議
小倉

質問

最近、傾聴ボランティアという活動に関心が集まっており、積極的に取り組んでいる自治体もふえています。船橋市では、傾聴ボランティア養成講座の修了生による公社ヘルパーとの同行や保健福祉事業との連携による虚弱、独居老人などの家庭や特別養護老人ホームなどへの訪

答弁

傾聴ボランティアについては、近隣でも柏市や我孫子市でボランティア活動として行われている。野田市においても

問など、同世代の高齢者がお互いに助け合う、ふれあいケアが進んでいるが、当局は傾聴ボランティア事業の必要性をどう感じているのか伺いたい。

現在行われている老人福祉推進員による苦情相談の訪問、さらには、ひとり暮らし高齢者に対するふれあいいきいきサロンのほか、友愛訪問、電話訪問等により一部対応できている面もあるが、返す言葉より相手の話すことをしっかり聞くと、いう点で若干違う点もあると考えている。今後は、近隣市の状況を見ていく必要があるものの、社会福祉協議会とも十分調整をしながら検討していかねばならないと考えている。

関宿落堀農業用水路 改修工事の進捗状況は

川邊
議員 茂

質問

日本はカロリー・ベースで見ると六割が輸入品で賄っており、食糧自給率は低下し続けている。地域の食糧自給率の向上及び地産地消の取り組みが必要であり、国民の最低限度の食糧供給の確保を図ってほしいと思う。

そこで、きれいな水でおいしい米を栽培できるように、関宿落堀（おとしぼり）の農業用水路を改修していただきたいと思うが、改修工事の進捗状況について教えていただきたい。

答弁

関宿落堀排水路の改修は、県営のかんがい排水事業として古布内字新敷地先から木間ケ瀬字上納谷地先までの二八六〇メートルを平成十五年度から平成二十一年度までの七年間で整備する。用地買収は平成十六年度末で九四・六一％となり、平成十七年度には完了する予定である。進捗率は平成十六年度末で橋梁が二カ所、排水路整備が七一・六メートル完成し二十五％となり、今後橋梁を二カ所、古布内地先



関宿落堀排水路（石宮橋付近）

の石宮橋から下総利根大橋までの一〇一〇メートルを整備し、平成十七年度末で排水路整備の進捗率は四十％程度となる予定である。

県の財政難の中でも、順調に整備が進んできており、計画どおりに平成二十一年度には完成できるように、県に要望していきたい。

石原 義雄
議員

公立中学校に バドミントン部の設置を



野田市斎場

質問

市内には岩名地区、川間地区、中根地区に野田ジュニアチームが結成されているほかに、南部地区の子供会で五から六チームのバドミントンクラブが結成されているが、ジュニアチームで夢と希望を抱いて一生懸命に頑張ったことを中学校でも続けられる子供たちがほんのひと握りしかないのが実態である。そこで、中学校にバドミントンクラブが少ない理由と今後の取り組みについて教えていただきたい。

答弁

市内でバドミントン部として活動しているのは二川中学校の女子部だけであり、バドミントン部に限らず部活動を新設するにはいくつかの課題がある。生徒が減少している中、部活動の数をふやせば生徒が分散し競技を行う人数を確保できず、満足な部活動運営ができなくなるとともに、体育館を使用する部活動は活動する曜日や時間を割り振って使用しているのが現状であることから運動場の確保も課題と

なる。部活動の設置及び廃止は校長が決めるが、これらの状況を考えても、新たな部活動を設置するのは厳しい。教育委員会としては、

バドミントンを志す中学生の社会体育クラブでの活動の拡充が図られることを期待するとともに支援をしていきたい。



バドミントンの部活動（二川中学校）

友引の日の斎場運営

市の検討結果は

守 梨 高
議員

質問

友引の日には地域の風習として葬式を行わないのが一般的であったが、今では大きく変化しつつあるように思える。また、地域の従来の風習や宗教上の問題として友引の日を嫌うケースがあるとともに、施設管理上の問題や職員の配置、委託料の負担増など、問題があると思う

が、当局の検討結果について伺いたい。

答弁

友引の日における斎場運営は、合併時の調整方針により当面は現行どおり対応することとし、稼働率や市民感情を踏まえながら、これまで検討を重ねてきた。式場の待機

日数の状況を見ると四日以上待っていた例が通

市としては、市民サービスの向上を図るためにも、友引の日の運営を実施する方向で検討できるものと考えている。

年で十七%であった。



清掃工場

清掃工場の老朽化 次期清掃工場計画を

子議員 邦智 越智

質問 清掃工場について、工事補修に関する仕様書を調べると、毎月のように修繕していることが分かった。また、三年ごとに施設の評価をしている精密機能検査の報告においても専門家の検査機関が判断しがたいと表現しており、よほど悪い状況であることを示唆している。そこで、清掃

答弁 清掃工場は平成十六年度の精密機能検査の総合所見において、定期的な点検整備が実施され、劣化や損傷は比較的軽微であると示されているこ

とから、定期的な修繕や点検により、ごみ処理量に見合う処理能力であれば、基本的には問題ないと認識している。また、この精密機能検査においても、これまでどおりメンテナンスを実施することで十分対応できると評価されていることから、今後もごみの減量化や再資源化を進めるとともに、施設の整備、補修に努め処理能力を維持していくことを考えており、現時点では次期清掃工場の計画は考えていない。

国保税の滞納整理 民間会社での研修効果は

大橋 広志
議員

質問 市は国民健康保険税の滞納の原因は経済不況の影響もあるが、滞納者の納税意識の欠如がほとんどであるということ、職員を債権回収会社に派遣し、研修をさせ徴収の強化を図ってきたと思う。そこで、民間会社による債権回収の手法と研修による効果は、どのように活かされているのかお聞きしたい。

答弁 滞納の原因は経済状況の低迷による影響もあるが、根本的には納税意識の欠如にあると考えている。特に資格証明書の交付対象者のほとんどは納税相談に全く応じず、個々の生活実態を把握し、資力に応じた納付約束をしても履行しないような状況であり、納付相談でも不誠実な態度で終始するなど、大変苦慮している。民間債権会社での研修効果については、職員のモチベーションが向上したとともに、一人の担当者で納税交渉から滞納処分まで行っていたものを、今年度から



国保年金課の窓口

職員サイドからの提案により分業化を実施し、事務の専門化及び責任の明確化を図り、効果的かつ効果的な滞納整理を実施するなど、職員の意識向上も含め大いに資するところがあつたと確信している。

長南
博邦
議員

交番増設に向けて 市の取組みを

質問

市民からは交番の新設や移転などの充実を求める要望活動が繰り広げられており、県警を取り巻く状況や市民の安全をより充実させる方向性から、県警に任せておけばよいという状況ではなく、市としても力を入れていただきたいと考えている。

そこで、今回、警察庁から理事が出向になってきているので、この二年間で交番の増設などへの道筋をつけていただきたいと思うが、見解をお聞きしたい。

答弁

交番の新設等については、野田警察署から設置基準などを踏まえ、前向きに検討していく必要があるとの回答を得ているが、県内で約一〇〇カ所の設置要望があるのに対し、過去三年間で新設されたのは市原署管内の一カ所のみであり、県の財政難及び警察官不足から非常に困難な状況であると考えている。地域安全活動パイロット事業の推進会議や防犯説明会において、市民の防犯意識の高さを痛感しており、

交番新設は非常に困難ではあるものの、警察に対してその必要性を説明し、粘り強くお願いするとともに、防犯対策等を含め、市民が

安全で安心して暮らせるまちづくりのため、これまで警察官として勤務する中で得た知識と経験を活かしながら、努めていきたい。



南部交番(南部工業団地入口交差点付近)



南部地区ほ場整備地区内の道路

南部地区ほ場地区内の 道路舗装と道路認定は

質問

南部地区の県営ほ場整備事業内基盤整備事業は、工事開始後十三年の年月を経て完成した。この地域内の道路は基盤整備事業中に簡単な補修工事が行われたようであるが、砂利道と拡幅部分は泥道となっている。この道路は地域の方々の生活道路であることから、一日も早い

舗装整備をお願いしたい。そこで、現在の進捗状況と今後の道路認定について教えていただきたい。

答弁

南部地区の県営ほ場整備事業は、県の東葛飾農林振興センターより平成十六年一月十九日づけで換地処分通知を受領し、ほ場整備区域内のすべての道路を受領した。現在、

ほ場整備事業で整備した農道について、生活道路として市で管理するものと、農道として土地改良区で管理すべきものを協議・調整しており、南部土地改良区に作成をお願いしている管理業務に必要な境界確定図の提出がおくれていることから、提出後に市道として認定をする手続きに入りたいと考えている。今後、市全体の道路の舗装計画の中で位置づけ、全体のバランスを見ながら進めていかざるを得ないと考えている。

利久員
中村



福祉のまちづくりパトロール

高齢化社会に向けた 安心・安全なまちづくりを

男 睦
松本 議員

質問 お年寄りが徒歩や自転車ですら安心して買物ができるようなまちづくりが求められているが、現状は車とのすれ違いに恐ろしさを感じつつ、側溝のふたの上を通る道路が多いと思う。日本共産党議員団の市民アンケートでも、県道の歩道整備を中心に数多くの道路整備の要望

が出されていることから、市は歩行者優先の交通体系に改善を図るまちづくりをどのように考えているのかお聞きしたい。

答弁 市としては、従来から高齢者、障害者に優しいまちづくりへの取り組みとして福祉のまちづくりパトロールの中で、

迅速に対応できる問題点を

確認し対応してきた。県道部分の問題点についても県に直していただくよう要望をしているが、予算がなくてはならないのが現状であり、市としてはパトロールの実績として市道部分の結果を示し、これからも強く要望したい。また、都市マスタープランの中で安全で快適な交通環境づくりを基本方針としており、福祉のまちづくりパトロールだけでは十分とは考えておらず、具体的に考えたときに大きな都市改造になると考えている。

洪水ハザードマップ作成 市の取り組み状況は

秋田
議員 仁

質問

ここ数年、地震災害、風雨災害が極めて多く発生している。先日の台風十四号も大きな被害をもたらした。災害が発生した場合には、被害を最小限に抑え、行政の素早い対応が求められる。三方を川に囲まれた野田市では、大変な被害をもたらされるおそれがあるが、洪水ハザードマップをいつごろ作成し、どのように住民に周知していくのか伺いたい。

答弁

今年五月に水防法が改正になり、ハ

ザードマップを作成し、住民に周知徹底することが義務づけられた。市としては、作成要領の中に書いてある一般的な事項だけでなく、地域性を考えながら防災マップを補完する形で、ハザードマップを作成することを考えており、自治会組織等の連携を含めた体制づくりをして、より実践的なものにしたいと考えている。今後は、国・県の職員参加のもとでたき台をつくり、自治会等の意見を伺いながら今年度中には素案



江戸川スーパー堤防

を作成し、来年度にはこの素案を防災会議に諮り、承認された後に、各家庭に配布したいと考えている。さらに、ホームページでの掲

載や自治会・学校・会社における啓発活動を目的とする貸し出し用のビデオ、DVD等の作成も検討していきたい。

中井 洋子
議員

駅への新たなアクセス道路 今後の安全対策を

質問

北部小学校わきの踏切から七光台駅に向かう新しい道路は、まるで自動車教習所のクラック道路のようになっている。この道路は、北部小学校の子供たちや北部公民館利用者、周辺の住民が駅へ向かうために利用する唯一のアクセス道路である。そこで、この道路は歩道がなければ危険であると考え、今後の安全対策についてお聞きしたい。

答弁

区画整理地内における保留地分譲に

北部小学校わきの踏切から七光台駅

よる北部小学校児童数の増加や区域内の道路工事完了に伴い、本道路を利用した区域内外から北部小学校方面への自動車の交通量が増加しており、通学路の改善要望が北部小学校から教育委員会に提出されている。市としては、これを受けて北部小学校わきの踏切から区画整理区域までの区間の安全対策として、道路の学校寄りに外側線を引き、歩行者のスペースを確保しようと考えている。また、区画整理地内においても、

当該道路わきの組合保留地を利用して暫定的に幅員一五メートルの歩道を整備することに、区域外と一体

的に北部小学校までの通学路及び駅への歩行者アクセスを確保していきたいと考えている。



七光台駅に向う新たなアクセス道路

東金野井交差点から 川間駅に至る道路拡幅は

人員 丈議
若林

質問

江戸川堤防から市道二〇三〇号線を経て、川間駅に至る道路の用地買収が既に開始されたと聞いており、私もこの道路を利用したところ、かなりの部分が拡幅整備されたことを確認した。そこで、市道二〇二〇号線及び市道二〇三〇号線の進捗状況及び用地

買収が困難となっている場所があるのか伺いたい。

答弁

市道二〇二〇号線の東金野井交差点から堤防道路までの延長約八〇〇メートルの区間の幅員を車道六・七五メートル、歩道二・五メートル、全幅員で九・二五メートルに拡幅整備をする考えで、今年八月

四日に二回目の地元説明会を開催し、地権者との用地交渉に入った。今年度は延長で約七割の用地取得をしたいと考えており、地元との理解は得ている。市道二〇三〇号線は国道十六号線の東金野井の交差点から、市岡医院の前を通り川間駅方面へ向かう道路で、幅員八・五メートルで既に整備されているものの、未整備で狭い箇所が二カ所あり、その拡幅と交差点改良のために、今年度、境界査定と用地測量を実施している。



市道2020号線・市道2030号線（東金野井交差点付近）

会議録をご覧ください

市議会だよりに掲載の審議内容や一般質問は紙面の都合により要約して掲載しております。詳しい内容を知りたい方は会議録をご覧ください。

なお、会議録は次の場所で閲覧することができます。

- ◇興風、南、北、せきやどの各図書館
- ◇市内各公民館
- ◇谷吉会館、七光台会館、島会館、関宿会館
- ◇議会資料室
- ◇情報公開コーナー（市役所総務課内）

※9月定例会の会議録は11月中旬に配置される予定です。

議会ホームページのご案内

市議会のホームページでは、平成4年からの本会議会議録の閲覧・検索ができます。また、一般質問の通告項目及び質問者の日程なども閲覧できるようになりましたので、傍聴にお越しいただく際にも、ぜひご利用ください。

掲載内容

- 市議会のしくみ
- 議員名簿
- 会議日程及び一般質問通告項目
- 上程議案及び審議結果
- 請願・陳情の手続き
- 本会議会議録の閲覧・検索
- 市議会だより
- 傍聴の案内

ホームページアドレス

<http://www.gikai-nodacity.jp>

介護保険法改正 低所得者への負担軽減は

千久田祐子
議員

質問

今年十月に改正される介護保険法にかかわる低所得者の軽減措置については、早急に行うべきだと思ふ。そこで、年金収入二六六万円以下の方には利用者本人が申請することにより、補足給付制度が設けられているが、その対象者数及びどのような方法で制度徹底を図っていくかお尋ねしたい。

また、介護保険施行前の入所者は今年四月一日から五年間延長され、負担が軽減されるが、その対象者数もあわせて伺いたい。

答弁

低所得者の負担軽減は制度施行にあわせて、利用者本人の申請により該当者には補足給付が行われており、施設利用者数は特別養護老人ホームで三九四人、老人保健施設で二八九人、療養型医療施設で七十二人となっている。制度変更については、政令及び国の指針が公布され次第、地区説明会を開催するとともに、市報への掲載、老人クラブ等の団体での会合、公民館での長寿教室な



介護保険課の窓口

ど、あらゆる機会を通じて周知を図っていきたくお考えている。

また、五年間延長される制度の利用者数については、今年の五月現在で、旧措置者分の対象者が五十八人となっている。